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ЭКОНОМИКИ

Контролёры 
из Центробанка

Представители Центробанка придут 

примерно в 150 банков, получивших 

господдержку.

По словам директора департамента бан-
ковского регулирования и надзора Банка 
России Алексея Симановского, совет ди-
ректоров ЦБ уже одобрил два нормативных 
акта, которые касаются порядка назначения 
и деятельности представителей Центробан-
ка, а также порядка предоставления банка-
ми информации для этих «комиссаров». 

Не секрет: банки, получившие деньги на 
беззалоговых аукционах, переводят их в ва-
люту. А наращивание валютных позиций со-
здаёт риски как для самих банков, так и для 
всего рынка. В банках, получивших наиболь-
ший объём госсредств, будут работать це-
лые бригады представителей ЦБ. Они про-
следят за тем, как расходуются деньги госу-
дарства. По подсчётам, общий объём госпо-
мощи банкам составил почти 3 трлн. руб-
лей. 

При этом «комиссарам» Центробанка за-
прещено вмешиваться в оперативную де-
ятельность своих поднадзорных — напри-
мер, диктовать, кому выдавать кредиты. В то 
же время представители ЦБ смогут полу-
чать и анализировать информацию о расхо-
довании госденег, присутствуя на заседании 
управляющих органов банка. Они могут да-
вать оценку деятельности банка по расходо-
ванию госсредств и представлять свои вы-
воды в Центробанк. А там уже будут решать, 
есть ли нарушение рекомендаций и инст-
рукций ЦБ, а потом принимать меры. 

Берлинская «Зеленая 
неделя-2009»

В Берлине завершилась работа 

международной сельскохозяйствен-

ной выставки «Зеленая неделя-2009»; 

ежегодно в ней принимают участие 

свыше 1500 компаний из 60 стран 

мира. Россия выступила постоянным 

участником берлинской выставки в 

15-й раз. 

На территории выставочного комплекса 
российская экспозиция на этот раз занима-
ла самую большую площадь — свыше 6 ты-
сяч квадратных метров. 

Экспозицию, представившую современ-
ные технологии в сельском хозяйстве, ин-
вестиционные проекты, лучшие продукты и 
многое другое, осмотрели премьер-ми-
нистр РФ В.В. Путин, глава Минсельхоза РФ 
А.В. Гордеев,  аграрный министр ФРГ Ильзе 
Айгнер. 

В эти же дни впервые по предложению 
российской стороны в Берлине был прове-
ден саммит аграрных министров по теме   
продовольственной безопасности. На сам-
мите актуально прозвучал тезис о необходи-
мости увеличивать сельхозпроизводство в 
странах, где недоиспользован биоклимати-
ческий потенциал. Отчасти это относится и к 
России. «Особенно это касается увеличения 
производства зерна, такой потенциал у нас 
имеется, и это является составляющей пя-
тилетней госпрограммы», — отметил Горде-
ев в докладе премьер-министру.

Прошло предложение России о том, что-
бы в ближайшие годы выработать скоорди-
нированную мировую аграрную политику. 
Возглавить эту работу предложено ФАО — 
Продовольственной и сельскохозяйствен-
ной организации объединенных наций. Так-
же рассматривался вопрос об увеличении 
уровня инвестиций в аграрную и продоволь-
ственную сферы. Это касается международ-
ных финансовых организаций, и прежде 
всего Мирового банка развития.

По итогам саммита аграрные министры 
подписали заявление, в котором изложили 
основные принципы продовольственной 
безопасности. В числе приоритетов — нара-
щивание производства сельхозпродукции, 
инвестиции в АПК, поддержка сельских тер-
риторий и уклада жизни на селе, исследова-
ния в области сельского хозяйства, под-
держка голодающих стран донорами продо-
вольствия.

Строительство 
и кризис

Министр регионального развития 

Виктор Басаргин представил комп-

лекс мер государственной поддержки 

строительной отрасли в условиях 

финансового кризиса. 

По данным министра, в 2008 году по-
строено около 60 млн. кв. м жилья. Задача 
на этот год — 65 млн. кв. метров. Министер-
ство предлагает стимулировать спрос. Для 
этого предполагается массовая закупка жи-
лья для тех, кому оно положено по феде-
ральному законодательству, — военнослу-
жащих и увольняемых в запас, ветеранов 
Великой Отечественной войны, чернобыль-
цев, переселенцев с Крайнего Севера. 

Среди прочих шагов — поддержка моло-
дых семей через улучшение условий ипо-
течного кредитования, заёмщиков, оказав-
шихся в тяжёлом материальном положении, 
обеспечение за государственный счёт ин-
фраструктурой отобранных в рамках нацио-
нального проекта 208 участков комплексной 
застройки по всей стране. 

Все эти планы уже одобрены руководст-
вом страны и должны в ближайшее время 
обрести форму законодательных актов. 

— Мы должны восстановить взаимное 
доверие по всей цепочке — от покупателей, 
через банки, к застройщикам и продавцам, 
— подчеркнул Виктор Басаргин. — Мы долж-
ны доказать всем, что кризис — это как раз 
то время, когда строить можно, нужно и при-
чём намного дешевле. 

По материалам деловой прессы.

«Читатели «Орловской иск-
ры», — предваряется ано-
нимка (статья без подпи-

си), — иногда присылают нам вы-
резки из областных «рупоров» с 
интересными высказываниями 
журналистов или чиновников. Вот 
некоторые цитаты с нашими ком-
ментариями». 

Одна из цитат, помещенная 
под истеричным подзаголовком 
«Бульдозером по домам!», выхва-
чена из моего материала «На паях 
с государством и капремонт по 
плечу», опубликованного в «Ор-
ловской правде» 3 декабря про-
шлого года. 

Дадим её целиком: «В одном 
из отчётов с заседания коллегии 
области журналист «Орловской 
правды» Н. Солопенко пишет: 
«Е.Н. Вельковский... привёл при-
мер — жилой дом по улице Ок-
тябрьской, 6. Разумеется, ника-
ких благ цивилизации в нём нет. 
Кроме собственно стен, да и те 
ненадёжные. И что же? Город пла-
нирует осчастливить эту хибару — 
выделили 500 тысяч рублей на ка-
питальный ремонт. А не дешевле 
ли пустить такой хлам под бульдо-
зер?»

А дальше — обещанный ком-
ментарий автора-анонима: «Наша 
редакция обеими руками за такое 
предложение. Особенно, если за 
рычаги бульдозера сядут его ав-
торы (бульдозера, что ли? — Н.С.) 
— Солопенко и Вельковский. Мы 
заранее вызовём милицию и по-
смотрим, как правоохранители 
будут «вязать» любителей решать 
жилищную проблему посредст-
вом бульдозера». 

Ничего не скажешь — скроено 
стёбно-лихо. А то, что всё это ши-
то белыми нитками — читатели 
когда ещё прочухают. Для этого 
нужно как минимум найти дека-
брьскую «Орловскую правду», 
дать себе труд прочитать весь ма-
териал, обдумать прочитанное. 

А здесь — давно обкатанный 
западными СМИ метод обработки 
мозгов: выдернул нужную тебе 
цитатку из контекста и прицепил к 
ней свой убойный комментарий. 
И усё, шеф. Враги народа, чисто 
конкретно угрожающие жилью 
людей бульдозером, — вот они, 
как на ладошке — журналист «Ор-
ловской правды» и руководитель 
департамента строительной и жи-
лищно-коммунальной политики 

области. Ату их! Ми-ли-ция!!!
Получается, подзабыл «комру-

пор» заветы своего вождя и учи-
теля Ильича. А тот прямо указы-
вал в своих трудах, что «трудя-

щимся нужна хорошая — полная и 
правдивая информация». И ещё: 
«...Побольше внимания к... прове-
ренным фактам».

Что ж, возьмём мы на себя труд 
отделить зёрна от плевел, сооб-
щив нашим читателям то, о чём в 
силу, надо полагать, своей рассе-
янности умолчали «искровцы». 

Итак, в самых общих чертах 
обозначим наиболее важ-
ные моменты разговора на 

той коллегии области. Мы отме-
чали как неоспоримое достиже-
ние тот факт, что наша область в 
числе одних из первых регионов 
получила из государственной кор-
порации «Фонд содействия ре-
формированию жилищно-комму-
нального хозяйства» деньги на ка-
питальный ремонт жилищного 
фонда и переселение граждан из 
ветхих и аварийных домов. При-
чём такие суммы, которые пре-
жде коммунальщикам не грези-
лись и в самых смелых фантазиях. 
Судите сами, только за год реали-
зации программы Орловщина по-
лучила из Фонда 388 миллионов 
рублей. Прибавим сюда сумму 
обязательного, предусмотренно-
го законом софинансирования и 
получим в итоге 557 миллионов 
рублей! 

За счёт этих средств удалось 
отремонтировать около 700 тысяч 
квадратных метров жилья — в 20 
раз больше, чем годом ранее. Это 
весь объём капремонта в нашей 
области за последние 10 лет. Тем-
пы просто неслыханные! 

Откуда же, спросите, нари-
совался бульдозер? Из 
второй части нашей публи-

кации, где речь зашла о странной 
беспомощности администрации 
города Орла. Мэрия тянула как 
могла с формированием необхо-

димого для участия в программе 
капремонта и переселения граж-
дан из аварийного жилого фонда 
пакета документов. И преуспела в 
этом — в первой заявке наш об-
ластной центр не фигурировал. 

Потом, когда уже в конце года 
средства из Фонда содействия 
реформированию ЖКХ посту-
пили, Орёл ни шатко ни валко, 
будто у него в запасе целая веч-
ность, принялся осваивать день-
ги. Между тем другие муници-
пальные образования в это время 
заканчивали формировать свои 
вторые заявки. 

Актуальнейшая программа пе-
реселения граждан из аварийно-
го жилого фонда в Орле была с 
треском провалена. Город не смог 
воспользоваться десятками мил-
лионов федеральных средств 

только потому, что в соответствии 
с требованиями 185-го Феде-
рального закона в областном цен-
тре на 1 января 2007 года не было  
зарегистрировано ни одного ава-
рийного дома. 

Это просто не укладывается в 
голове — значит, в Орле всё тип-
топ с жилым фондом? Значит, не 
ходят не то что годами — десяти-
летиями, а порой и в течение всей 
своей жизни многие и многие ор-
ловцы по кабинетам чиновников в 
надежде, что городские власти 
помогут перебраться из лачуг в 
нормальное человеческое жильё? 

В публикации в связи с этим 
мы вспомнили печальную долго-
играющую историю жителей дома 

№ 1 по улице Федотовой. Людей 
кормят обещаниями, оставляя 
прозябать в доме, построенном 
30 лет назад из отходов древеси-
ны и шлака. Е.Н. Вельковский в 
качестве примера рассказал о 
другой хибаре — том самом доме 
№ 6 по улице Октябрьской. 

Чтобы стало понятно, почему 
нам представляется более логич-
ным снос этого ветхозаветного 
строения, а не перевод денег в 
попытках его отремонтировать, 
немного остановимся на истории 
мытарств жителей дома. 

Дело в том, что жить в этой из-
бушке на курьих ножках, появив-
шейся на свет божий до 1917 го-
да, у её обитателей-бедолаг уже 
нет никакой возможности. Абсо-
лютно никакой, слышите партпе-
рья! Не верите нам — наведай-

тесь, если у вас, конечно, духу 
хватит посмотреть этим людям в 
глаза, к обитателям развалюхи. 
Много чего интересного узнаете. 

Чтобы решить свою незавид-
ную жилищно-бытовую участь, 
люди толкаются во всевозмож-
ные инстанции уже более 20 лет! 
Это треть среднестатистической 
человеческой жизни. Куда только 
они не обращались со своей бе-
дой!

В ответ — пустые обещания и 
ничего, кроме обещаний. Как жить 
в доме, где нет ни воды, ни кана-
лизации? Где никакого ремонта — 
кроме косметической покраски 
деревянных стен — в доме не про-
водилось с 1960-х годов.

Согласно заключению инсти-
тута «Гипроприбор» от 29.09.2000 
года дом находится в аварийном 
состоянии. Подчёркиваем — в 
аварийном. И деформация зда-
ния прогрессирует. 

«На наши обращения в адми-
нистрацию города Орла, в Орлов-
ский городской Совет народных 
депутатов мы получаем одни обе-
щания, которым давно перестали 
верить», — сетуют в одном из бес-
конечных писем в инстанции жи-
тели дома № 6. 

Как утверждают люди, в одном 
ответе из мэрии сообщалось о 
том, что дом включён в адресную 
программу переселения жителей 
из помещений, признанных не-
пригодными для проживания, на 
2008 — 2011 годы. Но вот пришла 
новая бумага, заверяющая отча-

явшихся жителей дома, что ни в 
какую программу он не включён — 
«по причине отсутствия соответ-
ствующих документов». И это пос-
ле многолетней переписки с ад-
министрацией Орла! 

Пока решено провести капи-
тальный ремонт дома № 6 по ули-
це Октябрьской. Речь даже идёт о 
выделении на эти цели порядка 
500 тысяч рублей. Как говорят жи-
тели дома, «со стороны админи-
страции города Орла это просто 
насмешка и издевательство над 
нами!»

А мы добавим — и над здравым 
смыслом. Какой ремонт, если ещё 
20 лет назад сами же коммуналь-
щики говорили о нецелесообраз-

ности ремонта из-за большого 
процента износа здания. Это де-
ньги, выброшенные на ветер.

«Сколько времени нам ещё 
жить в средневековье, да притом 
в самом центре города?» — спра-
шивают в своём письме узники 
дома, в котором в любой момент 
может рухнуть потолок. 

Вот горькая и долгая, тянущая-
ся из доперестроечного далека 
история дома № 6 по улице Ок-
тябрьской. Потому мы и спросили 
в нашей публикации вслед за его 
жителями-бедолагами: а не де-
шевле ли пустить такой хлам под 
бульдозер? 

К сожалению, из той декабрь-
ской нашей публикации ано-
нимный автор, как мы уже 

отмечали, выхватил лишь то, что 
ему понадобилось для создания 
из журналиста «Орловской прав-
ды» и областного чиновника обра-
за эдаких вредных, попирающих 
интересы простого народа «буль-
дозеристов». 

«Будем вместе, товарищи!» — 
такой передовицей открывается 
тот первый номер «комрупора». 
Судя по месторасположению, 
программный документ, опреде-
ляющий политику единства пар-
тийной печати и народных масс. 
Прописаны здесь и главная зада-
ча «Орловской искры» — «быть за-
щитницей человека труда», а так-
же «главная забота — сделать га-
зету орловских коммунистов всё 
более массовой». 

Вот и жителей дома № 6 по 
улице Октябрьской «парторган», 
похоже, взял под свою защиту. 
Ми-ли-ция!!! Людей труда хотят 
лишить возможности жить «в 
средневековье», бегать в двадца-
тиградусные морозы в деревян-
ный нужник и к обледенелой ко-
лонке за водой! Хотят снести дом 
постройки до 1917 года, воспре-
пятствовав таким образом ему 
рухнуть на головы трудящихся 
масс!

Как это вы там лихо, товари-
щи  искровцы, излагаете: 
«Меньше врётся — спокой-

нее живётся»?
А не вы ли, «комрупоры», в своё 

время, когда тянули на место мэра 
города Орла «коммуниста бизнес-
класса» Александра Касьянова, 
бесплатно многотысячными тира-
жами рассовывали по всему горо-
ду свой «красный рупор»? И что в 
итоге? Ваш «протеже» — в феде-
ральном розыске. Давайте вспом-
ним, как вы радовались «красному 
мэру»… А «Орловская правда» в то 
же самое время предупреждала 
своих читателей и показывала его 
истинное лицо. За что Касьянов 
судился с нашей газетой. Как по-
казало время, мы были правы. Мы 
говорили и будем продолжать го-
ворить людям правду.

И что-то подсказывает нам, что 
жить вам, дорогие товарищи ис-
кровцы, приходится, как любил го-
варивать Ильич, архибеспокойно. 

Николай СОЛОПЕНКО.

Фото Сергея МОКРОУСОВА.

«Искристый партийный рупор» остаётся верен себе 

— р-р-революцьонный держит шаг! Потому как 

неугомонный-то не дремлет враг. 

А врагов у «комрупора», судя по его пылким 

публикациям, как собак нерезаных. Они повсюду 

окопались. Их видимо-невидимо. Вот и приходится 

таких нещадно и беспощадно разоблачать на месте, 

выводить на чистую воду, пужать следствиями, 

прокурорами и геенной огненной. 

Недавно под прицел верных искровцев попал и ваш 

покорный слуга. Открываю первый номер 

«Орловской искры» за нынешний год, а оттуда — 

крупнокалиберный заголовок по глазам «Меньше 

врётся — спокойнее живётся». 

ОПЯТЬ СОВРАМШИ?

Смело, товарищи... в лужу?

Этот год объявлен президентом Годом 
молодежи. Молодые люди — преемники 
славных боевых традиций старших поко-
лений. Молодежь — основа обороноспо-
собности страны. От того, как ведется 
подготовка парней к службе в армии, 
многое зависит.

По мнению председателя областного 
совета РОСТО В.Г. Трошкина, переход на 
одногодичный срок военной службы по 
призыву требует совершенствования ра-
боты всех подразделений, их оборонной 
организации.

Воспитание допризывной и призыв-
ной молодежи, ее вовлечение в занятия 
техническими и военно-прикладными ви-
дами спорта — эти и многие другие зада-
чи в РОСТО решают с учетом возросших 
требований по подготовке юношей к 
службе в армии и на флоте.

Областной совет РОСТО тесно взаи-
модействует с органами власти, вете-
ранскими организациями, учебными за-
ведениями, военными комиссариатами, 
общественными объединениями.

Курсанты учебных организаций РОСТО 
посещают подшефные воинские части, 
где знакомятся с организацией службы и 
быта солдат. Огромное воспитательное 
значение имеют встречи с ветеранами 
Великой Отечественной войны, участни-
ками локальных войн и конфликтов. Мно-
го внимания руководство областного со-
вета РОСТО уделяет спортивной подго-
товке молодежи.

Всероссийский месячник оборонно-
массовой работы — это своеобразный 
отчет о проделанной работе в ушедшем 
году, демонстрация военно-спортивных 
достижений молодых людей, проверка их 
готовности стать настоящими защитни-
ками Отечества. 

В Орловской области в период Все-
российского месячника планируется 
проведение различных спортивных ме-

роприятий. В городах и районах пройдут 
соревнования по пулевой стрельбе на 
призы «Меткий стрелок», «Юный стре-
лок», автомногоборью, мотокроссу, авто-
кроссу, авиа- и ракетомодельным видам 
спорта.

12—13 февраля воспитанники моло-
дежных военно-патриотических клубов 
«Резерв» г. Мценска и «Десантник» г. Ор-
ла будут защищать честь нашей области 
на международной спартакиаде по воен-
но-прикладному многоборью в г. Брян-
ске.

15 февраля в поселке Нарышкино со-
стоятся межобластные соревнования по 

автокроссу, а 22 февраля в Ливнах прой-
дут межобластные соревнования по мо-
токроссу.

23 февраля — в День защитника Оте-
чества — на автодроме Орловской объ-
единенной технической школы РОСТО 

состоится большой спортивный празд-
ник по техническим и военно-приклад-
ным видам спорта.

Но Всероссийский месячник оборон-
но-массовой работы — это не только 
проведение ярких, зрелищных спортив-

ных мероприятий. Это и активная пропа-
ганда положений Конституции нашего 
государства, указов Президента Россий-
ской Федерации, постановлений Прави-
тельства РФ, касающихся обороноспо-
собности государства, совершенствова-
ния военно-патриотического воспитания 
допризывной и призывной молодежи.

Для будущих защитников Отечества 
пройдут встречи с ветеранами Великой 
Отечественной войны, воинами-интер-
националистами, а также с солдатами, 
которые в настоящее время проходят во-
енную службу.

Будут организованы встречи и с вете-
ранами Осоавиахима—ДОСААФ—РОСТО. 
Они расскажут об истории оборонного 
общества, которому на днях исполни-
лось 82 года, о вкладе земляков-орлов-
цев в дело защиты Отечества.

Во время проведения месячника пла-
нируется посещение ветеранами войны 
и военной службы, сотрудниками воен-
ных комиссариатов, всеми заинтересо-
ванными лицами учебных организаций 

РОСТО, спортивно-технических 
клубов, где можно ознакомиться 
с подготовкой специалистов, ра-
ботой кружков и секций по техни-
ческим видами спорта.

Активное проведение Всерос-
сийского месячника оборонно-
массовой работы будет способ-
ствовать усилению взаимодейст-
вия РОСТО с государственными, 
общественными организациями, 
даст новый импульс в деле вос-

питания молодежи в духе патриотизма, 
ее готовности к защите Отечества.

Вячеслав КОЛДОМОВ.

Фото Вячеслава МИТРОХИНА.

Школа защитников
23 января начался 

Всероссийский месячник 

оборонно-массовой работы, 

посвященный Дню защитника 

Отечества. Отечества

По информации военного комиссара Орловской области генерал-майора 

В.А. Козлова, задание штаба Московского военного округа по призыву граждан 

на военную службу осенью 2008 года выполнено на 100%. Призваны 1748 чело-

век, из них более 400 человек с высшим образованием.

Призывников, желающих пройти альтернативную гражданскую службу, нет.

Задание по подготовке специалистов в РОСТО и учреждениях начального про-

фессионального и среднего профессионального образования составило 935 че-

ловек и выполнено на 100%. 


